

Signe dans la Bible



Sur la société
La valeur

L'amitié

Livre du Siracide 6,5-17

__Un ami fidèle n'a pas de prix,
sa valeur est inestimable.__



La Parole de Dieu

Lue par
Wilfried Bosch



La méditation

frère Adrien Candiard
couvent du Caire

La Parole de Dieu

La parole agréable attire de nombreux amis, le langage aimable attire de nombreuses gentillesse. De bonnes relations, tu peux en avoir avec beaucoup de monde ; mais des conseils, n'en demande qu'à un seul entre mille.

Si tu veux acquérir un ami, acquiers-le en le mettant à l'épreuve ; n'aie pas trop vite confiance en lui. Il y a l'homme qui est ton ami quand cela lui convient, mais qui ne reste pas avec toi au jour de ta détresse.

Il y a l'homme qui d'ami se transforme en ennemi, et qui va divulguer, pour ta confusion, ce qui l'oppose à toi.

Il y a l'homme qui est ton ami pour partager tes repas, mais qui ne reste pas avec toi au jour de ta détresse. Quand tout va bien pour toi, il est comme un autre toi-même et commande avec assurance à tes domestiques ; mais si tu deviens pauvre, il est contre toi, et il se cache pour t'éviter.

Tes ennemis, tiens-les à distance, mais avec tes amis sois sur tes gardes.

Un ami fidèle est un refuge assuré, celui qui en trouve un a trouvé un trésor. Un ami fidèle n'a pas de prix, sa valeur est inestimable. Un ami fidèle est un élixir de vie que découvriront ceux qui craignent le Seigneur.

Celui qui craint le Seigneur orientera bien ses amitiés, car son compagnon lui ressemblera.

La méditation

Comme je vous ai aimés

« Je préfère qu'on reste amis. » Dans certaines situations, l'amitié apparaît comme le parent pauvre de l'amour, ou le lot de consolation, en tout cas un sentiment plus faible. Et pourtant, nous dit la Bible, c'est un trésor. Un trésor si grand qu'il faut le chercher, faire le tri entre les centaines d'« amis Facebook » et de connaissances plus ou moins vagues pour trouver la perle rare. Un trésor si grand qu'il est au cœur de l'enseignement de Jésus.

Après son dernier repas, quelques heures avant son arrestation, Jésus laisse à ses disciples le plus grand commandement : « Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés. » (*) « Comme je vous ai aimés » : faut-il aimer autant que lui, aussi parfaitement que lui, sans réserve, en mourant sur une croix ? Vous parlez d'une perspective simple... Fort heureusement, Jésus nous donne lui-même la clef aussitôt après, quand il ajoute : « Je vous appelle mes amis » (**).

Comment Jésus nous aime-t-il ? Comme des amis. C'est-à-dire individuellement, personnellement. Jésus n'aime pas toute l'humanité, il aime chacun, différemment, parce que chacun est différent. Il n'aime pas vu de haut, de loin, comme on peut dire qu'on aime les pauvres ou les petits Chinois : aimer ne se conjugue qu'au singulier. Il aime Lazare, il aime saint Jean, il aime chacun d'entre nous personnellement, comme des amis. Aimer à notre tour « comme il nous a aimés », c'est accepter de construire avec ceux qui nous entourent de véritables amitiés, c'est-à-dire des affections qui nous engagent, des affections concrètes pour des personnes concrètes, qui connaissent les défauts de l'autre, qui empruntent parfois le chemin du pardon, qui prennent le risque de la trahison. En tout cela, le Christ nous a précédés ; n'ayons pas peur de le suivre, jusqu'à la source de tout amour.

* Évangile selon saint Jean 13, 34

** Évangile selon saint Jean 15, 15